

Editorial

70 AÑOS DE LA CREACIÓN DE LA INTERNATIONAL FEDERATION OF CLINICAL CHEMISTRY AND LABORATORY MEDICINE (IFCC)



“El mejor homenaje que puede tributarse a las personas buenas es imitarlas.”

Concepción Arenal (escritora y poeta española)

Fue durante mis años de estudiante de la Carrera de Bioquímica en la Universidad de la Plata (Argentina), allá por el año 1991-1992 y de la boca de nada menos que de 2 enormes personas y profesores como la Dra. Nilda Fink y el Dr. Daniel Mazziotta que escuché por primera vez de la existencia de la IFCC, sigo acordándome de ese hecho con sorpresa porque me alucinó que hubiera una entidad que agrupara a los colegas de todo el mundo con objetivos científicos, y educativos. Hoy me encuentro siendo parte de esta institución como *Chair del Working Group for Ibero-American Nomenclature and Translations (WG-IANT)* y member del comité *Traceability in Laboratory Medicine (C-TLM)* este año no dejo de tener asombro ya que me encuentro que esta brillante institución cumple nada más y nada menos que 70 años de existencia.

En 1952, el profesor E.J. King, de *la Royal Postgraduate Medical School* de Londres, sugirió

que las entonces incipientes sociedades nacionales de química clínica se organizaran en un organismo internacional bajo los auspicios de la Unión Internacional de Química Pura y Aplicada (IUPAC). Esto se logró el 24 de julio de 1952, en el Segundo Congreso Internacional de Bioquímica en París, con la formación de la Asociación Internacional de Bioquímicos Clínicos. Un año más tarde, en Estocolmo, se resolvió cambiar el nombre por el de Federación Internacional de Química Clínica, que se adoptó formalmente en la siguiente reunión, celebrada en 1955 en Bruselas.

Los objetivos iniciales de la Federación eran "hacer avanzar los conocimientos y promover los intereses de la bioquímica en sus aspectos clínicos (médicos)". En los primeros años, la IFCC estaba estrechamente asociada a la Comisión (más tarde Sección) de Química Clínica de la IUPAC, e inicialmente, el Comité de la IFCC estaba formado por los miembros de la Comisión de la IUPAC. Sin embargo, se reconoció que la IFCC debía independizarse, pero que mantendría sus contactos con la IUPAC a través de la afiliación como miembro asociado. En el año 1967 las dos organizaciones se separaron formalmente.

Con el tiempo, la estructura organizativa de la IFCC evolucionó de forma que sus esfuerzos en materia de ciencia, educación y publicaciones, así como sus asuntos financieros, y las actividades de los congresos fueron tratados por Divisiones o Comités. En la actualidad, la IFCC es una Federación de 91 Sociedades de Química Clínica y Medicina de Laboratorio y 16 Miembros Afiliados, que representan a unos 45.000 profesionales de la bioquímica clínica individuales, científicos de laboratorio y médicos de laboratorio, y 46 Miembros Corporativos que cubren las principales áreas de desarrollo del laboratorio clínico.

Hoy la Institución nos encuentra trabajando bajo la dirección del Dr. Prof. Adeli Khosrow y colaboradores con un altísimo nivel de jerarquía científica, de promoción y comunicación de la ciencia aplicada a la salud.

Como *Chair* del WG-IANT me permito hablar en nombre de los miembros iberoamericanos de lo que estoy seguro ninguno de ellos dudará en ser parte de esta celebración, homenaje y ser participe de las congratulaciones pertinentes a la IFCC por tantos años de servicio a los colegas. Los invito a ver el reportaje que le hiciera nuestro miembro, la Dra. Maria del Carmen Pasquel al actual presidente en:

<https://vimeo.com/730221745>



Felicitaciones a la IFCC y los próximos años nos encontraremos trabajando juntos por el bien de los pacientes y la ciencia aplicada a la salud.



Actual Junta Directiva (2021-2023)



Presidentes de la IFCC desde 1952 hasta la actualidad